

nes de la vie ; — c'est celle où l'on s'aime et où l'on s'édifie ; c'est celle où on pratique la charité suivant ses moyens.

Telle est la famille qu'on peut appeler bonne. Oh ! comme elle est heureuse !... Comme Dieu la bénit ! — C'est une image de la Sainte Famille, de cette Sainte Famille qui a été donnée pour modèle à toutes les familles du Canada.

Là, point de disputes, ni de jurements ; — point d'excès de beisson ; — point de médisances, ni d'injustices. — Là surtout, point de mauvais discours, ni de mauvaises lectures ; — point de mauvaises chansons, ni de mauvaises danses.

On n'y voit aucun tableau indécent. — On ne va jamais au théâtre. — On se garde des voyages de plaisir et de toute excursion dangereuse. — On ne se mêle jamais aux divertissements des mondains, dès qu'ils sont réprouvés par l'Eglise. — Surtout, on ne souffre aucune mauvaise fréquentation.

Là, le père et la mère veillent sur leurs enfants et leur donnent le bon exemple ; les enfants sont respectueux et dociles. — On se récréé innocemment le soir en famille, et, tous ensemble, on fait la prière. — On ne manque jamais aux offices le dimanche. On approche fréquemment des sacrements. — Les anniversaires sont toujours des jours de réjouissance. Le nouvel an est une époque de renouvellement et de bénédictions.

Il n'y a point de luxe dans la maison, mais tout est propre. —

La plus stricte économie préside à tout. — On évite de contracter des dettes. — On fait des épargnes pour le temps de chômage, ou de maladie. — On met quelque chose de côté pour les bonnes œuvres.

Un des enfants vient-il à s'établir ? Chacun l'aide de ses conseils et de ses prières, afin de prévenir toute union mal assortie. — Quelqu'un de la famille tombe-t-il malade, tous s'empressent de lui prodiguer leurs soins et de lui procurer les secours de la religion. — On se sépare avec peine, mais on a l'espoir bien fondé de se retrouver au ciel.

Oh ! si toutes les familles étaient ainsi bonnes, on ne verrait pas tant de scandales, et il n'y aurait pas tant de malheurs !...

Pourtant, s'il est un pays qui ne doit présenter que de bonnes familles, n'est-ce pas le Canada, de tout temps béni par Dieu, et choisi par lui pour propager la vraie foi sur ce continent ?